

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 10/035/2019

Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus am 25.11.2019

Zu Punkt 9: neanderland BIENNALE 2019 - Rückschau und Ausblick

Zunächst wird ein Film über die Ereignisse bei der diesjährigen „Biennale“ gezeigt.

KA Völker fragt nach dem Unternehmen, das den Film über die neanderland BIENNALE produziert hat und nach der Höhe der Kosten.

Antwort:

Für die filmische Dokumentation der neanderland BIENNALE 2019 waren im Rahmen des Vergabeverfahrens folgende Leistungen abgefragt:

Filmische Dokumentation von 11 Veranstaltungen in allen kreisangehörigen Städten:

- Erstellen von jeweils ca. einminütigen Trailern für die Webseite www.neanderland-biennale.de und für den Facebook-Auftritt, sodass der entsprechende Film kurzfristig am Tag nach der Veranstaltung online zur Verfügung steht
- Erstellen einer ca. fünfminütigen Zusammenfassung aus allen 10 Produktionen nach Festivalende

Der Auftragnehmer sollte während des Filmens besonders die Atmosphäre und die Publikumsreaktionen erfassen; die Produktion an sich sollte nicht im Mittelpunkt der filmischen Dokumentation stehen

Der Auftrag ging an die Fa. Siegersbuschfilm in Wuppertal. Die o.g. Leistungen haben angebotsgemäß 4.293 € brutto gekostet.

Die Kurztrailer zu allen zehn Veranstaltungen sind nach wie vor abrufbar unter <https://www.neanderland-biennale.de/programm/rueckblick-2019/> oder auf Facebook unter <https://www.facebook.com/neanderlandbiennale>. Die Zusammenfassung wurde im AWKT am 25.11.2019 präsentiert.

Frau Dr. Bußkamp bedankt sich bei Frau Hund und Frau Utke für die gelungene Organisation der diesjährigen Biennale und gibt bekannt, dass sich Frau Hund auch im nächsten Jahr um die Organisation kümmern wird. Frau Utke wird dagegen andere Aufgaben wahrnehmen und für die Biennale nicht mehr zur Verfügung stehen.

KA Völker weist darauf hin, dass es sehr wichtig ist, auf den in den kreisangehörigen Städten platzierten Werbeplakaten die in der jeweiligen Stadt stattfindende Vorstellung detailliert mit allen notwendigen Daten zur jeweiligen Veranstaltung zu benennen und nicht nur allgemein auf das Stattfinden der Biennale hinzuweisen.

KA Janssen findet im Namen der SPD-Fraktion lobende Worte für die diesjährige Biennale, da das Konzept aus seiner Sicht überzeugt hat. Aus diesem Grund unterstützt die SPD-Fraktion den vorliegenden Beschlussvorschlag.

KA Köster-Flashar äußert sich im Namen der Fraktion BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN begeistert über das diesjährige Konzept und dessen Umsetzung. Aus ihrer Sicht ist insbesondere durch das Bloggen das Zielpublikum erreicht worden.

KA Roeloffs rechnet vor, dass der finanzielle Aufwand für die Durchführung der Biennale, umgerechnet pro Zuschauer ungefähr 87 Euro beträgt. Er ergänzt, dass es ein großes

Veranstaltungsangebot durch die umliegenden Städte gibt, durch das potentiell Publikum gebunden wird. Aus seiner Sicht ist es gut, dass pro Stadt zwei Veranstaltungen angeboten worden sind.

SB Ratajczak äußert sich positiv zur Biennale 2019.

KA Janssen vertritt die Auffassung, dass man die Biennale nicht aufrechnen sollte. Aus seiner Sicht ist es wichtig, dass der Kreis Mettmann für seine Bürgerinnen und Bürger in Kultur investiert um ein eigenständiges Kulturprogramm anbieten zu können

KA Köster-Flashar sieht ergänzend einen direkten Zusammenhang mit dem Tourismuskonzept des Kreises Mettmann. Hier leistet die Biennale einen wichtigen Beitrag.

KA Thiele ist der Meinung, dass die Qualität der Aufführungen im Rahmen der Biennale sehr wichtig ist. Aus ihrer Sicht besitzt die Biennale diese Qualität und hat einen hohen Stellenwert in der Bevölkerung. Sie betont, dass Kunst teuer ist und freut sich, dass der Kreis Mettmann seinen Bürgerinnen und Bürgern ein solches Angebot offeriert.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die neanderland BIENNALE 2021 wie vorgestellt umzusetzen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen

Einstimmig angenommen

Kreisausschuss am 05.12.2019

Zu Punkt 14: neanderland BIENNALE 2019 - Rückschau und Ausblick

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die neanderland BIENNALE 2021 wie vorgestellt umzusetzen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen

Kreistag am 16.12.2019

Zu Punkt 7: neanderland BIENNALE 2019 - Rückschau und Ausblick

Landrat Hendele berichtet in Abwesenheit von KA Thiele über den Beratungsverlauf der Vorlage.

Beschluss:

Die Verwaltung wird beauftragt, die neanderland BIENNALE 2021 wie vorgestellt umzusetzen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen